







## Gemeinsame Presseinformation der Gigabit Region Stuttgart GmbH, der Gemeinden Altbach und Deizisau und des Zweckverbands Breitbandversorgung Landkreis Esslingen

Altbach und Deizisau, 12. April 2024

## GVG Glasfaser steht weiterhin zum Ausbauprojekt in Altbach und Deizisau

Wegen vielfacher Baumängel durch die beauftragten Tiefbaufirmen und einer Umstrukturierung beim Anbieter GVG Glasfaser hat sich der Glasfaserausbau in Altbach und Deizisau verzögert. Jetzt könnte es wieder vorwärts gehen. Von einem Gespräch mit der neuen Geschäftsführung des Unternehmens bringt die Gigabit Region Stuttgart GmbH (GRS), die den Glasfaserausbau in der Region steuert, positive Nachrichten mit:

"Die GVG-Geschäftsführung hat uns darüber informiert, dass sie das Projekt in Altbach und Deizisau weiterhin unterstützt. Das begrüßen wir und schätzen die offene Kommunikation mit der neuen Geschäftsleitung. Wir bleiben im engen Austausch und hoffen, dass die Tiefbauarbeiten bald mit einem anderen Bauunternehmen neu gestartet werden", sagt Chrisi Angelopoulou, Partner- und Programm-Managerin bei der GRS.

Beim Tiefbau waren von Anfang an Qualitätsprobleme aufgetreten, zweimal wurden die ausführenden Subunternehmen ausgetauscht. Zuletzt hat die GVG auch dem Generalunternehmen gekündigt. Derzeit laufen Reparaturarbeiten und die Wiederherstellung der Gehweg-Oberflächen.

Die veränderte Marktlage in der deutschen Glasfaserbranche hat maßgeblich zur Verzögerung beigetragen: Angesichts höherer Zinsen und stark gestiegener Baukosten überprüfen Glasfaseranbieter bundesweit eigenwirtschaftliche Ausbauprojekte auf ihre ökonomische Realisierbarkeit. Dies gilt auch dann, wenn bereits eine erfolgreiche Vorvermarktung erzielt wurde, wie es in Altbach und









Deizisau geschehen ist. Eigenwirtschaftlicher Ausbau bedeutet, die Firma baut mit eigenen finanziellen Mitteln ohne Inanspruchnahme kommunaler Mittel aus.

"Dass die GVG trotz der Marktlage an diesem wichtigen Infrastrukturprojekt festhalten will, freut uns sehr. Jetzt hoffen wir auf eine sorgfältige Auswahl des verantwortlichen Bauunternehmens", sagt Altbachs Bürgermeister Martin Funk.

"Die Verzögerung ist ärgerlich, aber die Bürgerinnen und Bürger, die einen Vertrag unterschrieben haben, wissen jetzt, dass es voraussichtlich weitergeht und sie modernste Internet-Technologie erhalten können. Das stärkt weiterhin unseren Wohn- und Wirtschaftsstandort", sagt der Bürgermeister von Deizisau Thomas Matrohs.

"Die Aussage der GVG-Geschäftsführung macht Hoffnung darauf, dass der Glasfaserausbau bald wieder aufgenommen wird. Die Ausbaupläne in den beiden Kommunen ergeben zusammen 6.100 Haushalte, das ist ein beträchtlicher Beitrag zur Digitalisierung des Landkreises", sagt Markus Grupp, Geschäftsführer des Zweckverbands Breitbandversorgung Landkreis Esslingen.

Die verringerte Marktdynamik beim Glasfaserausbau in Deutschland wirkt sich auch auf den Landkreis Esslingen aus. Aktuell hat neben der GVG Glasfaser kein weiterer Anbieter Interesse an einem eigenwirtschaftlichen Ausbau in Altbach und Deizisau bekundet.

## Kontakt für die Presse:

Helmuth Haag Gigabit Region Stuttgart GmbH

Tel.: +49 174 7623861

E-Mail: helmuth.haag@gigabit-region-stuttgart.de